

Miércoles 24 de enero de 2018

SECRETARIO

Perjuicios para el campo si termina TLCAN. -En el proceso de renegociación del TLCAN es difícil el anuncio de la salida de los Estados Unidos en el capítulo agrícola, pues traería repercusiones para ellos y para México, señaló el presidente de la Comisión Nacional Campesina (CNC) en la entidad, Edgar Castillo Martínez. En dicho Tratado, en el que participan Estados Unidos, Canadá y México, dijo que uno de los ejes más importantes es ese y el tema energético. Expresó que al plantearse un supuesto abandono del vecino país del norte del TLCAN, el panorama no sería alentador para nuestra nación porque la pondría en problemas en la cobertura arancelaria en dichos productos. Recordó que una pasada reunión sostenida entre el **secretario de Agricultura, José Calzada**, y su homólogo estadounidense se habló de que no se puede disolver el Tratado en ese rubro. -El Sol de Toluca 17



1

MONITOREO

Difundido el 23 de enero 2018

SAGARPA

Se registraron 15 impactos del Boletín 023.- “Necesario consolidar estatus sanitario para crecer como potencia mundial en alimentos: SAGARPA”.

Portales de Internet: 15

Boletín 023.- “Necesario consolidar estatus sanitario para crecer como potencia mundial en alimentos: SAGARPA”. Es necesario consolidar el estatus sanitario que tiene nuestra nación para seguir creciendo como una potencia productora y exportadora de alimentos a nivel mundial, lo que se refleja en el estatus de país libre de Fiebre Porcina Clásica (FPC) que otorgó a México recientemente el gobierno de Estados Unidos. Así lo expresó el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), Enrique Sánchez Cruz, durante una reunión con integrantes del sector porcícola del estado de Jalisco, donde estuvo acompañado por el gobernador de la entidad, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz. El funcionario federal señaló que el nivel en sanidad que ostenta México demuestra que cuando trabajamos juntos somos más fuertes y efectivos para avanzar en la diversificación de mercados. Por lo anterior, el funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), convocó a los productores porcícolas de México a continuar sumando esfuerzos con el Gobierno de la República y las autoridades estatales para trabajar en una sola línea, con una visión común y a largo plazo. Destacó el interés de la SAGARPA por impulsar los programas de sanidad en el territorio nacional, para lo que se autorizó en 2018 un incremento del cinco por ciento en el presupuesto destinado a estas labores en todas las entidades del país. De esta manera, Sánchez Cruz invitó a los productores para que realicen programas coordinados, con visión de largo plazo, con el fin de impulsar el desarrollo de la producción porcícola, entregar a los consumidores nacionales productos derivados del cerdo sanos, inocuos y de calidad, así como para alcanzar más mercados y continuar generando divisas para el país. Comentó que las metas en materia de sanidad agroalimentaria no se consiguen de un día para otro, fueron necesarios 30 años de trabajo coordinado para liberar a la porcicultura de esta enfermedad viral y otros padecimientos que impiden la exportación de productos de origen animal, como la Fiebre Aftosa y la enfermedad de Aujeszky.

<http://www.tallapolitica.com.mx/necesario-consolidar-estatus-sanitario-para-crecer-como-potencia-mundial-en-alimentos-sagarpa/#more-60462>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/necesario-consolidar-estatus-sanitario-crecer-potencia-mundial-alimentos-sagarpa/>

<https://hojaderutadigital.mx/necesario-consolidar-estatus-sanitario-para-crecer-como-potencia-mundial-en-alimentos-sagarpa/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/323563/0/senasica-llama-a-consolidar-estatus-sanitario-de-mexico/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6666675/t,Senasica+llama+a+consolidar+estatus+sanitario+de+M%C3%A9xico/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/479469>

<https://www.eleconomista.com.mx/estados/Mexico-debe-consolidar-estatus-sanitario-destinara-5-mas-de-presupuesto-20180123-0101.html>

<https://paolarojas.com.mx/necesario-consolidar-estatus-sanitario-crecer-potencia-mundial-alimentos-sagarpa/>
<https://azteca.digital/2018/01/23/senasica-llama-a-consolidar-estatus-sanitario-de-mexico/>
<http://www.elarsenal.net/2018/01/23/necesario-consolidar-estatus-sanitario-para-crecer-como-potencia-mundial-en-alimentos-sagarpa/>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/328674-senasica-llama-a-consolidar-estatus-sanitario-de-mexico.html>
<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/01/1397680/#more-1397680>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/en-mexico-necesario-consolidar-estatus-sanitario-crecer-exportador-alimentos/>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/?s=sagarpa>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47607>

Huertos urbanos, una oportunidad de empoderamiento social: Mely Romero

Los huertos urbanos medicinales, permiten mejorar la salud, prevenir enfermedades y pueden convertirse en la base de un negocio, pero son además una oportunidad de empoderamiento social al fomentar la participación y cohesión de las comunidades, afirmó **la subsecretaria de desarrollo rural de la Sagarpa, Mely Romero Celis** en su visita al huerto medicinal urbano de la colonia El Mezcalito, en la ciudad de Colima. Durante su recorrido por el lugar, la funcionaria federal ponderó los avances del huerto instalado, mediante su gestión, en las intermediaciones del Centro de Desarrollo Comunitario, el cual cuenta con más de 1900 plantas, y cuya producción servirán de sustrato para la elaboración de medicina herbolaria en los talleres que próximamente se impartirán en el lugar. Romero Celis expresó a los colonos, la importancia de que las hierbas y plantas cultivadas, así como los aprendizajes de los talleres de “uso y aprovechamiento de plantas medicinales”, sean la base de un proyecto productivo, en el que las participantes puedan fabricar pomadas, shampoo, jarabes, y remedios tradicionales para comercializarlos y obtener un ingreso económico para las mujeres de la comunidad y sus familias. La subsecretaria expresó además su total apoyo para la gestión de granjas de gallinas y huertos de traspatio, para el autoconsumo y la posterior venta del producto excedente; así como de materiales y herramientas para el desarrollo de acciones futuras que permitan continuar con la recuperación de los espacios, el desarrollo de proyectos productivos y el empoderamiento de la comunidad.

<https://www.diariodecolima.com/nota/2018-01-23-huertos-urbanos-una-oportunidad-de-empoderamiento-social-mely-romero>

Legisladores piden mantener apoyos a industria lechera y de lácteos en México

Diputados y senadores avalaron, en votación económica, el dictamen que exhorta a las secretarías de Desarrollo Social, de Salud, de Economía y de la **SAGARPA** a que, en el ámbito de sus facultades, mantengan los apoyos de producción,

regulación, publicidad y de competencia económica de la industria lechera y de lácteos en México. Además, pidieron a la Secretaría de Economía que, en el ámbito de las posibilidades sobre el panorama de las rondas de renegociación del TLCAN en 2018, vele por el mejoramiento de todos los sectores de la economía mexicana, incluida la industria lechera. De igual forma, la Permanente acordó exhortar a la **SAGARPA** a evaluar la viabilidad y, en su caso, realizar campañas de capacitación con los productores de nopal a fin de que desarrollen variedades vegetales susceptibles de protección en materia de propiedad industrial, para incrementar el valor de sus productos, así como considerarlo como patrimonio intangible de la humanidad. México, al ser el mayor productor de nopal en el mundo y tener la mayor cantidad de variedad de especies en su territorio, debe considerar los mecanismos adecuados para proteger su producción y conservación. Sin embargo, por sus características, el nopal crece en diversas regiones, sin que esté delimitada a una en particular ni se hayan establecido medidas que concreten las características regionales que tienen sus especies y que son utilizadas para su explotación.

<http://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/legisladores-piden-mantener-apoyos-industria-lechera-lacteos-mexico/>

Se reúne la Comisión de Sanidad e Inocuidad Agropecuaria de Durango

Durango, Dgo.- **La Delegación Federal en Durango de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, informa que se reunió la Comisión de Sanidad e Inocuidad Agropecuaria del Estado de Durango, para revisar los avances y cierres de las actividades realizadas en las campañas de tuberculosis, brucelosis, rabia y garrapata en el ganado, así como en las campañas de prevención y erradicación de plagas y enfermedades en la agricultura durante el ejercicio 2017 y las proyecciones para el 2018. El delegado de la SAGARPA, Isaías Berumen Aguilar, reconoció el trabajo que realiza el Comité Estatal de Sanidad Vegetal para conservar los cultivos libres de plaga y enfermedades; las cuales, por la falta de un buen manejo, podrían mermar la producción de alimentos y la economía de quienes los producen. De igual forma, resaltó el trabajo coordinado de las organizaciones ganaderas con el Comité Estatal de fomento y Protección Pecuaria del Estado de Durango, para mantener el estatus zoonosanitario del ganado, con la aplicación de las campañas para el control y erradicación de la tuberculosis, brucelosis, rabia y garrapata. Durante el desarrollo de esta reunión, el Comité Estatal de Sanidad Vegetal dio a conocer que se trabajó con buenos resultados, para la detección oportuna de plagas a través del trampeo y acciones de control, cumpliendo con las metas establecidas al cien por ciento durante el 2017, resaltando las acciones implementadas en el municipio de Poanas, para detectar y evitar mayores daños de la virosis en el chile, así como el control de la plaga del gusano cogollero en el maíz, consiguiendo evitar

su propagación. Asistieron a esta reunión, los representantes de la Coordinación Regional del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) de Durango, Región Laguna y Zacatecas, así como el director de Agricultura del Gobierno del Estado, Juan Carlos Deras Cabral, el gerente del Comité Estatal de fomento y Protección Pecuaria del Estado de Durango, Roberto Valdez y el Subdelegado Agropecuario de la SAGARPA, Manuel Vargas Medina <http://www.yancuic.com/durango/se-reune-la-comision-de-sanidad-e-innocuidad-agropecuaria-de-durango>

SECRETARÍA

SENASICA llama a consolidar estatus sanitario de México. -Es necesario consolidar el estatus sanitario que tiene nuestra nación para seguir creciendo como una potencia productora y exportadora de alimentos a nivel mundial, lo que se refleja en el estatus de país libre de Fiebre Porcina Clásica (FPC) que otorgó a México recientemente el gobierno de Estados Unidos Así lo expresó el director en jefe del **SENASICA**, Enrique Sánchez Cruz, durante una reunión con integrantes del sector porcícola del estado de Jalisco, donde estuvo acompañado por el gobernador de la entidad, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz. En un comunicado, la **SAGARPA**, resaltó que el nivel en sanidad que ostenta México demuestra que cuando trabajamos juntos somos más fuertes y efectivos para avanzar en la diversificación de mercados. –El Día 5, Talla Política, Calle México, Hoja de ruta digital, Notiradar, 20 minutos, Notimex, El Economista Azteca digital, El arsenal, Infórmate, Pulso político, Mi aula virtual, Imagen agropecuaria

5

Presentan proyectos de apoyo a productores agropecuarios. -El Gobierno del Estado de México anunció el arranque para la implementación de los programas de apoyo a los productores agropecuarios para 2018, los cuales contribuirán al impulso del desarrollo del agro mexiquense y a fortalecer el liderazgo de la entidad en la producción de flores, tuna, ovinos, trucha, carpa y maíz. El Gobierno del Estado de México a través de la Sedagro dio a conocer que las ventanillas de atención se abrieron desde el lunes 22 de enero, en las 11 Delegaciones Regionales de esta dependencia estatal, en las Jefatura de Distrito y Centros de Atención al Desarrollo Rural (CADER) de la Delegación Estatal de la **SAGARPA**. Instrumentados por los Gobiernos federal y estatal, a través de la **SAGARPA** y Sedagro, respectivamente, el principal objetivo de los programas y sus componentes es apoyar, respaldar e invertir en proyectos productivos de las familias con vocación agropecuaria y grupos asociados de campesinos para que sus procesos de producción sean beneficiados con tecnología, material biológico y capacitación. –El Día 9

Consolidarán crecimiento del campo yucateco. –Para mantener el rumbo de crecimiento del campo yucateco, los gobiernos estatal y federal disponen este año de más de 182 millones de pesos para el desarrollo e impulso de los sectores agropecuario y pesquero, según se aprobó en la sesión del Consejo Estatal para el Desarrollo Rural Sustentable. Al encabezar esta reunión a nombre del gobernador Rolando Zapata Bello, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Juan José Canul Pérez, aseguró que el propósito para este periodo es consolidar la cantidad y la calidad de la producción del campo, así como su comercialización en los mercados de la región e internacionales. Por su parte, el delegado de la **SAGARPA**, Pablo Castro Alcocer, destacó que con el trabajo conjunto se han rebasado retos en diferentes rubros, como tecnificación de riego e innovación y transferencia de tecnología, por lo que el ramo agropecuario sigue siendo la base del crecimiento local. –**El Economista 40**

Afectadas por frentes fríos, 58 mil 400 hectáreas de cultivos en cinco estados. -Debido a los frentes fríos que se han presentado en las semanas recientes, 58 mil 402 hectáreas de cultivos en cinco estados han sido afectados, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Agregó que todavía faltan por registrarse otros 20 fenómenos, pues en total para esta temporada se esperan 45. Los daños se han documentado en Aguascalientes, Ciudad de México, Puebla, San Luis Potosí y Tamaulipas, en los cultivos de sorgo, maíz, frijol, soya, haba, nopales, guayaba, café y cítricos, informó la **SAGARPA**. La dependencia refirió que se han recibido 88 avisos de siniestro ante las bajas temperaturas, por afectaciones en mil 111 cabezas de ganados bovino y caprino, así como colmenas, en Coahuila, Chiapas, Chihuahua, Durango, estado de México, Hidalgo, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, donde están por hacerse las evaluaciones. –**La Jornada 35**

Promueven uso de biogás para evitar la tala de árboles. -Con el fin de reducir el uso de leña y la tala de árboles en zonas rurales de alta marginación, investigadores de la **Universidad Autónoma de Chapingo** instalaron en comunidades de 10 estados, biodigestores que producen gas con los residuos que generan diversos animales de corral. En un comunicado, los investigadores Gerardo Noriega Altamirano y Takuo Hozumi estimaron que, anualmente, en comunidades rurales e indígenas se derriban 19 millones de árboles para consumo de leña, que se utiliza para cocinar y calentar agua para bañarse. El uso de esta energía alternativa, añadieron, sustituye a la leña como combustible y de manera simultánea se promueve la "eointensificación agrícola" para restaurar la fertilidad del suelo y reducir la escasez de alimentos en las comunidades rurales marginadas. –**Crónica 18**

Ex empleados municipales, engañan a productores.- Ex empleados del Ayuntamiento de Tlapacoyan, quienes conformaron la administración que encabezó Víctor Juan Apolinar Barrios, usurpan funciones y engañan a los productores locales para que no se vean beneficiados con programas que se están ofertando, para que obtengan productos a un menor costo o subsidiados. Algunos productores señalaron al Ingeniero Juana Alarcón Quiroz, como la responsable de ofertarles programas de **SAGARPA** a productores de Tlapacoyan, debido a que según ella sigue laborando en la administración municipal. Situación que atrajo directamente la **SAGARPA**, notificando a quienes consideran que esta usurpando funciones que de continuar con estos actos, podría hacer acreedora a una multa que pudiera superar los 100 mil pesos. **Diario Martinense, 10**

Toma protesta el Consejo Municipal de Protección Civil.- Este Martes en una sesión de Cabildo, integrantes del Consejo Municipal de Protección Civil, tomaron protesta ante el Coordinador Regional de Protección Civil, Patricio Guevara, con lo que dicho Consejo quedó conformado formalmente, asimismo, se tomó protesta como titular de Protección Civil al Técnico en Urgencias Médicas, Alberto García Guzmán. Dentro de la integración del consejo se encuentran funcionarios, representantes de los distintos niveles de Gobierno como son: **SAGARPA**, CFE, ISSSTE, IMSS PEP, CONAGUA, SPC, Delegación de tránsito entre otras. **Diario Martinense, 1**

7

Negocios agropecuarios en los hogares (Agronegocios segunda parte). - Desde su creación (1954), **FIRA** promueve el financiamiento a su población objetivo, productores primarios y rurales. En específico, para fomentar el acceso de los productores primarios, cuenta con personal especializado en el sector que busca dar crédito en buenas condiciones. Una buena inversión puede ayudar al desarrollo de los negocios. Para lograr esto, se promueve un esquema que aumenta la probabilidad de éxito de un financiamiento de los productores: se cuenta con asistencia técnica, capacitación en servicios administrativos, comercialización y asesoría financiera. A través de este esquema, **FIRA** tiene como objetivo que el crédito y el acompañamiento vinculen de manera formal a los productores con las Industrias y los comercializadores. Esto permite agregar valor y mejorar las condiciones de venta de los productos de dicho sector. Uno de los desafíos más importantes que enfrenta **FIRA** es cómo llegar a dichos pequeños productores agropecuarios. –**El Economista 13 T.E.**

SECTOR

Agro eleva 1.7% actividad económica.- Aunque el sector agrícola impulsó el crecimiento en la actividad económica durante noviembre del año pasado, al

registrar un repunte de 1.7 por ciento en comparación con el mismo mes del año pasado, también existen riesgos, como la desaceleración en el consumo, que pueden generar un menor dinamismo económico hacia adelante. El indicador tuvo su mayor avance anual de los últimos tres meses. La última ocasión en que el indicador registró un ascenso mayor fue en agosto, cuando creció 2.3 por ciento con respecto al octavo mes de 2016. **La Razón, 17**

Falta al País fortalecer comercio con América. -La actividad agrícola mexicana está, principalmente, volcada a continuar alimentando su comercio con Canadá y Estados Unidos, por lo que se requiere fortalecer el intercambio con el resto del continente. Así lo consideró Manuel Otero, director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). "Me parece que la agricultura de México está muy focalizada en atender demandas de países como Estados Unidos y Canadá y me parece, a mí, que a través del desarrollo de una agricultura tropical, que está muy vinculado a productos de zonas templadas, también podría redundar en una oferta más variada", detalló. Por ello, el ahora onceavo director del IICA reconoció como positivo los acercamientos que está haciendo México con Argentina y Brasil para ampliar su comercio agropecuario, pues podrían ser las bases de una relación más balanceada. El IICA está integrado por los países del continente americano, excepto Cuba, así que en total los miembros son 34 naciones. **—Reforma 6**

8

Monsanto crece en México, a pesar de campañas adversas y conflictos legales.- A pesar de que enfrenta demandas judiciales contra sus semillas genéticamente modificadas y campañas adversas de ecologistas y productores, la empresa Monsanto ha crecido en México en promedio entre 8 y 10 por ciento cada año de 2015 a la fecha, informó Manuel Bravo Pereyra, presidente y director general del consorcio multinacional para Latinoamérica Norte. Al participar en el cierre del seminario La agricultura moderna: la ciencia y el agro, informó que en la actualidad más de un millón de productores del campo en el país adquieren los artículos del corporativo, tanto semillas como plaguicidas, en un crecimiento paulatino en el último trienio, mismo que esperan que se repita en este 2018. Preciso que este crecimiento promedio de la compañía a escala nacional es similar al que se registra en otras naciones, por lo que se infiere que ni los conflictos legales ni las campañas adversas han afectado a Monsanto en este país. **- La Jornada, 35**

Los ganaderos se reunirán (El Radar Dinero).- Presentación de la novena edición del Congreso Internacional de la Carne 2018, postura del TLCAN y otros tratados internacionales. **Excélsior, 3 dinero**

Tiran 300 tiburones en Michoacán.- Un total de 300 tiburones muertos fueron tirados por desconocidos junto a la carretera Piedad-Yurécuaro, en Michoacán, de

acuerdo con reportes de medios locales. El hallazgo fue realizado a la altura de la comunidad de Monteleón, en el municipio de Yurécuaro, donde pobladores percibieron el mal olor por la descomposición y dieron aviso a las autoridades sobre un número indeterminado de costales abandonados junto a la carretera. De acuerdo los reportes, en el lugar se encontraron costales con 250 tiburones, así como otros 50 ejemplares tirados a lo largo de la carretera, los cuales no contaban con cabeza, aletas ni vísceras. La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) confirmó que su delegación en Michoacán tiene conocimiento de los hechos e informará hoy sobre el tema. En México, el tiburón ballena, el peregrino y el blanco están bajo protección ambiental permanente; mientras que de casi un centenar de especies de tiburón está permitida la pesca.- **Reforma, 17**

Soya extiende racha alcista en Chicago.- Los Futuros de soya subieron el martes en el mercado de Chicago por séptima sesión consecutiva, presionados por el clima seco en Argentina. En cambio, el maíz cerró con una caída, golpeado por ventas técnicas y por los abundantes inventarios globales del grano, y los mismos factores provocaron un descenso de los futuros de trigo de alrededor de 1% en Chicago. **Economista, 12 TE**

INFORMACIÓN GENERAL

Recuperación petrolera tardará 5 a 10 años: Peña.- Tras ordenar el aceleramiento de las acciones para apuntalar la economía de estados petroleros, como Tabasco y Campeche, el presidente Enrique Peña Nieto estimó que será hasta dentro de cinco a 10 años cuando, a partir de la implementación de la reforma energética, el país recupere la capacidad de producción petrolera que tuvo en el pasado. Advirtió que la industria petrolera nacional ha venido decayendo por el agotamiento de varios de los yacimientos, en especial, por la disminución en la producción de Cantarell, lo que afecta a entidades que basan su economía en esta industria, porque nada es para siempre y nos tocó vivir esta realidad.- **El Universal, 4**

La renegociación del TLCAN se irá a ocho rondas.- Ante las dificultades para llegar a acuerdos en la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá acordaron extender de siete a ocho las rondas de renegociación, confirmaron fuentes cercanas al proceso. En Davos, Suiza, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo en entrevista con Bloomberg que se mantendrán en la mesa hasta alcanzar un acuerdo aceptable y añadió que eso puede darse en marzo o después de las elecciones en julio. Comentó que esperan lograr modernizar el TLCAN durante la administración de Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el ex subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, antes Seco, y ahora

director de la Consultoría CMM, Luis de la Calle, los temas de conflicto necesitan “maduración”, es decir, más trabajo por los tres países.- **El Universal, 1**

Reviven 11 países acuerdo comercial transpacífico.- Los 11 países que permanecieron en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP-11) finalizaron las negociaciones y anticiparon que en marzo, en Chile, firmarán el pacto para que entre en vigor en 2019. Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Singapur, Perú y Vietnam resolvieron los cuatro capítulos que habían quedado pendientes en noviembre de 2017. La Secretaría de Economía informó que hacia noviembre del año pasado habían quedado cuatro temas pendientes, desde entonces el equipo negociador mexicano tuvo un papel relevante en el esfuerzo para resolver dichos temas y poder materializar los beneficios de este acuerdo. El siguiente paso es que los países procedan con sus mecanismos internos para la suscripción del tratado. Desde Tokio, Japón, se informó que quedaron resueltos los cuatro capítulos que habían quedado pendientes en noviembre de 2017 sobre empresas estatales de comercio, medidas en servicios e inversiones, solución de controversias y cultura. - **Excélsior, 6 dinero**